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Das Jahr 2021 war für politisch aktive und interessierte Freiburger:innen ein sehr 

bewegtes Jahr. Auf nationaler Ebene gab es insgesamt 13 Abstimmungsvorlagen: Im 

März wurde zu unserem Missmut das Verhüllungsverbot angenommen, 

glücklicherweise die E-ID wegen grossen Datenschutz-Fragen verworfen. Der 13. 

Juni war ein schwarzer Tag für das Erreichen der Ziele des Pariser Abkommens; das 

CO2-Gesetz wurde abgelehnt. Zusätzlich hatten die Pestizid-Initiativen keine 

Chancen. Das Covid-Gesetz wurde im Frühsommer wie auch im Herbst deutlich 

angenommen. Im September konnten wir uns über das deutlich Ja für die Ehe für 

Alle freuen, der 99%-Initiative stimmten immerhin mehr als ein Drittel zu. Im 

November war die Stimmbeteiligung mit knapp 65% aussergewöhnlich hoch: Die 

Stimmbürger nahmen sensationellerweise die Pflegeinitiative an, was uns sehr 

gefreut hat. Die SP See hatte zu diesem Thema eine öffentliche Diskussionsrunde 

veranstaltet.  

C’est au niveau cantonal où le PS était le plus actif : C’était bien clair, les 

Fribourgeoises et Fribourgeois devaient élire le Grand Conseil, le Conseil d’Etat, les 

préfètes ou préfets et les parlements et exécutives des diverses communes. Le point 

de départ était déjà tôt dans l’année, pour la majorité des communes, le jour X était 

le 7 mars. Nous avions fait une liste commune, indépendantes de partis, avec les 

Vert-e-s pour le Conseil général à Courtepin, qui faisait sa première. Avec cinq de 

sept élus, cela fait un beau début pour la législature de Courtepin. Également une 

grande joie était la réélection de Daniel Wattinger au Conseil communal de Chiètres.   

Uniquement les communes de Galmiz, Gempenach et Morat ont eu leurs élections 

en automne. A cause de la fusion, le Conseil général de Morat se rapetissait de 50 à 

46 et l’exécutive de 7 à 6 sièges. Les communes fusionnées recevaient chacune 

deux sièges à la législative et elles partagent un siège au Conseil communal. Nous 

pouvons noter la réélection fantastique d’Alexander Schroeter et l’entrée au Conseil 

communal de Julia Senti. Le groupe de Morat a fait 12 sièges et ce qui fait beaucoup 

plaisir, ce sont les jeunes qui peuvent faire leur début politiques au sein du Conseil 

général à Morat.  

Für die SP See war der Frühling der Startpunkt für die Grossratswahlen im Herbst. 

Wir waren stolz, schon früh eine volle, diverse und attraktive Liste präsentieren zu 

können. Ebenso stolz konnten wir die Kandidatur von Julia Senti für das Oberamt 

ankündigen. Der Spätsommer sowie der Herbst standen ganz im Zeichen der 

Wahlen. Es fanden viele Stände im Stedtli Murten, Bahnhofsaktionen sowie auch 

Online-Treffen statt. Ein Highlight war die Podiumsdiskussion mit allen 

Kandidierenden für das Oberamt, die auf reges Interesse stiess. 

Le PS était jusqu’au début 2020 le seul parti de gauche dans le district. Nous 

espérions pouvoir garder nos trois sièges et avec un à deux sièges des Vert-e-s 

monter avec plus de force gauche à Fribourg. Cela n’a pas joué comme nous le 

souhaitions : Je suis encore triste d’avoir perdu ce troisième siège, surtout de ne plus 

voir élue Bernadette Hänni. Cela est une grande défaite, ma plus grande défaite. Je 

tiens ici à remercier de tout cœur Bernadette pour l’organisation de cette campagne 

pour le Grand Conseil. Merci pour ton engagement et ton élan avec une énergie qui 

ne semblait jamais être épuisée. Tu vas nous manquer et nous allons essayer de 



remplir le mieux possible le trou que tu laisses. Merci !  Seul petite consolation : le 

deuxième siège du parti des Vert-e-s vient de la droite, notre délégation du Lac est 

donc un peu plus à gauche quand-même. 

La course à la préfecture se promettait intéressante, enfin, après tant d’années ! Les 

Lacois et Lacoises avaient le choix entre cinq personnes. Notre candidate, Julia, qui 

a fait une excellente campagne, a réussi de passer au deuxième tour – vu le peu de 

voix manqués par le concurrent libéral. Nous avions été critiqués pour ce passage au 

deuxième tour mais nous sommes persuadés d’avoir pu donner le choix aux 

citoyennes et citoyens jusqu’au bout et le résultat nous a donné raison : Julia a fait 

presque 41% de voix. Bravo ! 

Auf kantonaler Ebene musste die SP schmerzlich Federn lassen: Begonnen mit dem 

beruflich bedingten Rücktritt aus dem Ständerat von Christian Levrat sowie dem 

Rückzug seiner Kandidatur für den Freiburger Staatsrat. Die Ständeratsersatzwahlen 

mussten in den September vorverschoben und rasch eine passende Kandidatur 

gefunden werden für den Ständerat wie auch den Staatsrat. Die SP See war stolz, 

Ursula Schneider Schüttel als überaus kompetente Ständeratskandidatin der 

Versammlung der SP Freiburg vorstellen zu dürfen. Knapp verlor sie das interne 

Rennen gegen Carl-Alex Ridoré, der dann seinerseits keine Chance gegen Isabelle 

Chassot, Kandidatin der Mitte, hatte. Die SP Freiburg verlor den Ständeratssitz und 

die Freiburger Delegation im Stöckli ist nun rein bürgerlich. Als wäre dies ein 

schlechtes Omen für die Staatsratswahlen: der erste Wahlgang zeigte die 

geschlossene Fünfergruppe der Linken vorne, jedoch ohne dass ein:e Kandidat:in 

das absolute Mehr erreichen konnte. Die Bürgerlichen reagierten prompt, stark, mit 

einem Fünfer Bündnis, einer Angstmacherei des eventuellen linken Rutschs und 

einer starken Mobilisierung. Leider mit Erfolg, die SP verlor einen Staatsratssitz, der 

zweite linke Sitz ging an die Grünen. Diese Niederlage war schwierig zu verdauen, 

weitere fünf Jahre eine stark bürgerliche Regierung mit nur einer Frau, nicht gerade 

das, was wir uns als fortschrittlich für den Kanton vorstellen.  

L’année électorale 2021 a montré avec une clarté que le canton de Fribourg est un 

canton dominé par la Droite – et ceci pour les quatre prochaines années. Les 

majorités au Grand Conseil et aux autres parlements comme aux exécutives sont 

dans leurs mains, la vague verte n’a pas réussi à changer cela. Le PS n’est plus le 

plus grand groupe du Grand Conseil.  

2021 a également été dominé par le Virus qui a continué à bouleverser nos vies. 

Notre société semble être divisée, le ton est parfois agressif et méchant, surtout sur 

les réseaux sociaux. Heureusement qu’un Suisse règne le discours et nous sommes 

tenu à veiller que cela reste le cas. Nous allons continuer à nous engager pour les 

citoyens et citoyennes de ce canton, pour que ceux et celles qui ont été touchés 

fortement par cette crise ne soient pas laissés seuls.  

Zum Schluss noch etwas Persönliches: Ich freue mich, die SP See ab 2022 nicht 

mehr als alleinige Präsidentin zu führen; an meiner Seite wird Christophe Savoy das 

Co-Präsidium übernehmen. 
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